



## **Mi Universidad**

*Nombre del Alumno: **Rebeca María Henríquez Villafuerte***

*Nombre del tema: **Ensayo con el tema: La Importancia de la Pediatría en la Salud Pública.***

*Parcial: **1°***

*Nombre de la Materia: **Pediatría***

*Nombre del profesor: **Dr. Miguel Maza López***

*Nombre de la Licenciatura: **Medicina Humana***

*Semestre: **6°***

***San Cristóbal de las Casas, Chis, 15 de Marzo de 2024.***

## **INTRODUCCIÓN:**

El presente trabajo se habla sobre qué importancia tiene la pediatría en la salud pública, ya que son muchos puntos que se aborda sobre el tema, las cuales son las siguientes para la atención del niño sano que es desde el nacimiento hasta la adolescencia. La pediatría es la medicina integral y es evolutiva desde el nacimiento hasta la adolescencia.

La función que tiene la pediatría es la atención integral que abarca muchos puntos a decir como son: el control de peso y talla aquí se evita lo que es la desnutrición, el sobrepeso y obesidad, la aplicación de las inmunizaciones acorde a su edad, los diferentes tipos de tamices que son como el tamiz metabólico, auditivo, cadera, oftálmico y corazón así para prevenir alguna enfermedad para su crecimiento y desarrollo.

La pediatría consiste en que desde el nacimiento hasta la adolescencia se haga en repetidas ocasiones el control para la prevención de todo tipo de patologías, ya que esto nos ayuda a prevenir la muerte a temprana edad. Se puede decir que la pediatría en la salud pública es muy importante para los padres.

El papel que juegan los pediatras en atención primaria es muy importante, debido al seguimiento que realizan de los niños desde que nacen hasta los 18 años, supervisando su crecimiento y desarrollo. Se trata del primer contacto que tienen los pacientes, futuros adultos con el sistema sanitario.

## **LA IMPORTANCIA DE LA PEDIATRÍA EN LA SALUD PÚBLICA:**

La importancia de la pediatría en la salud pública, tiene la función en la atención integral desde el nacimiento hasta la adolescencia que abarca muchos puntos a decir como son: el control de peso y talla aquí se evita lo que es la desnutrición, el sobrepeso y obesidad, la prevención de accidentes, la aplicación de las inmunizaciones acorde a su edad, los diferentes tipos de tamices que son como el tamiz metabólico, auditivo, cadera, oftálmico y corazón así para prevenir alguna enfermedad para su crecimiento y desarrollo.

A partir del reconocimiento centralizado para las estrategias de Atención Primaria de la Salud, la intervención del Pediatra se orienta hacia un enfoque amplio y articulado, donde las actividades de promoción y protección de la salud encuentran un lugar junto a las acciones preventivas, diagnósticas y terapéuticas, de rehabilitación y/o de integración social, se destaca la importancia de la asistencia pediátrica en el primer nivel de atención dependiendo del estado de salud del niño; y esto le corresponde al pediatra general este primer encuentro del niño con la asistencia sanitaria.

Las principales áreas de acción del pediatra son las siguientes:

- a) La atención del recién nacido en el momento del parto para poder darle una buena atención integral al recién nacido.
- b) Atender al niño en su crecimiento y desarrollo y en la prevención y tratamiento de enfermedades en su contexto familiar y social, y asesoramiento a la familia sobre las indicaciones y recomendaciones con el seguimiento.
- c) Atender al adolescente en su crecimiento y desarrollo y en la prevención y tratamiento de enfermedades en su contexto familiar y social, lo que implica relevar historia clínica y conocer, asesorar y orientar al adolescente y a la familia y realizar recomendaciones e indicaciones y seguimiento.

En la actualidad, para el país la Pediatría en la atención primaria es el primer contacto de los niños y adolescentes con el sistema sanitario, siendo además, un médico especialista que puede resolver entre el 80 y 90 % de las demandas de salud de la población infantil; puede tener la habilidad de supervisar el crecimiento y desarrollo de todo niño y adolescente y participa en todas las actividades de prevención, promoción y educación para la salud dentro de los equipos de atención primaria junto a enfermeras y especialistas en medicina de familia.

Las enfermedades graves y que son complejas, constituyen el foco de atención de los médicos especialistas en pediatría, en los hospitales, mientras que la atención primaria se dirige hacia la prevención de enfermedades y que lleguen a ser graves haciendo la promoción sobre la educación, y los hábitos en la salud infantil con la atención directa y continuada a los niños con cualquier tipo de enfermedad.

En la atención primaria, presenta varios tipos de características que son muy peculiares para la salud infantil, la especificidad habitual de los síntomas obliga la realización de exploraciones rutinarias en la mayoría de visitas; lo que es la prevalencia de alguna patología que puede ser aguda dependiendo el estado y con el personal que asiste para las consultas de día a día.

La atención pediátrica se dice que la población infantil no goza de buena salud ya que no se encuentran buenos resultados homogéneos y de metodología que sean similares y que aporten los indicadores que lleguen a un buen diagnóstico de salud en el infante.

Dependiendo del país o el lugar donde radica el infante, puede llegar también la mortalidad ya que dependiendo de la forma en como vive los factores de riesgo hace que se presente algún tipo de patología y que no sea diagnosticado en buen tiempo. Es importante realizar todo tipo de inmunizaciones con forma a la edad del niño, ya que así podemos evitar muerte a temprana edad, junto con el control de talla y peso, así verificamos en que grado de desnutrición o si presenta obesidad o sobrepeso o si el niño se encuentra de peso normal acorde a su edad.

En la prevención de accidentes, es importante esto suele suceder por que los niños pueden llegar a consumir algún tipo de sustancias por los factores de riesgo, todo esto se da más en lugares rurales (comunidades).

Los pediatras tuvieron más probabilidades de adherirse a las recomendaciones de guías de práctica clínica sobre el manejo de la fiebre y del trastorno por déficit de atención y una mayor capacidad de resolución para otras enfermedades de elevada prevalencia durante la infancia, como son el asma y la otitis.

## **CONCLUSIÓN:**

En conclusión podemos decir que la pediatría en la atención primaria proporciona una asistencia sanitaria eficiente y humanizada próxima al niño, al adolescente y su familia, teniendo en cuenta las características de su entorno, partiendo de la medicina en la que el objeto fundamental no es la enfermedad sino el niño en todas sus etapas.

Se han producido en los últimos treinta años muchos cambios en la sociedad, tanto culturales, científicos, tecnológicos y socioeconómicos así como en la manera de vivir y de enfermar, esto plantea nuevas expectativas en salud y la demanda de nuevos servicios por parte de los ciudadanos, lo que condiciona una mayor complejidad en el primer nivel de atención para poder satisfacer una atención sanitaria que ha de ser cada vez más efectiva y de calidad, y motiva nuevos retos para la organización del Sistema Nacional de Salud.

**BIBLIOGRAFÍA:**

[https://www.aepap.org/sites/default/files/situacion\\_actual\\_de\\_la\\_pediatria\\_de\\_apn.pdf](https://www.aepap.org/sites/default/files/situacion_actual_de_la_pediatria_de_apn.pdf)